
VERBALE del 14/09/2016 

 

L’anno 2016  il giorno14 del mese di settembre si è riunita la terza Commissione Consiliare, nei 

locali della propria sede di via G. Bonanno-51, giusta convocazione del giorno 30 agosto 2016. 

Alle ore 9,00 vista la mancanza del numero legale in prima convocazione rinvia la seduta di 

un’ora. Alle ore 10.00 sono presenti i consiglieri: La Colla, Figuccia e Scarpinato. La presidente 

La Colla, assistita dalla segretaria supplente sig.ra Angela Scafidi, constata la presenza del 

numero legale in seconda convocazione e dichiara aperta la seduta. All’O.d.g. il seguente punto: 

1) Incontri con i dirigenti degli uffici. La presidente La Colla ringrazia i convenuti la dott.ssa 

Marcella Pedicone in sostituzione dell’arch. Monteleone e il comm. Buffa delegato dal 

comandante Messina per discutere sulle proposte di delibera avente ad oggetto: “Proposta  di 

deliberazione della I Commissione Consiliare di nuovo regolamento attività di trasporto a 

mezzo motocarrozzetta di cui all’art. 7 Legge regionale n. 29 del 06/04/1996”  e “Approvazione 

dei termini , entro cui indire, in assenza di valida graduatoria, di un bando di concorso per la 

copertura dei posti che si sono resi disponibili per l’assegnazione di autorizzazione per il 

servizio di noleggio con conducente per autovetture”. Si dà atto che alle ore 10,03 entra la cons 

Bonvissuto. La presidente La Colla fa un breve introduzione sulla proposta de quo e specifica 

che è stato invitato anche l’organo della P.M. perché leggendo il regolamento sono emersi 

alcuni punti da chiarire ed approfondire al fine di poter dare le giuste informazioni ai 

componenti della Commissione. La presidente La Colla chiede lumi in merito alla seconda 

proposta di delibera sopra citata e chiede se in questa possano rientrare le motocarrozzette. Il 

comm. Buffa risponde rapportandosi a quella per la quale è  stata fatta la convocazione dove si 

parla di n. 30 licenze da rimettere a bando e fa cenno alle quattro  categorie considerate: 

autovetture, veicoli a trazione animale , natanti e motocarrozzette nel codice della strada e nella 

legge e che quindi essendo qui specificato “autovettura” non si può incorrere in diverse 

interpretazioni. Il comm. Buffa fa riferimento alla Lg 21 e ricorda che essendo la Sicilia è a 

statuto speciale ci si attiene alle indicazioni regionali, che comunque hanno recepito le Leggi 

nazionali  riferendosi al codice della strada riferisce inoltre che se solo per finalità turistiche è 

possibile per i Comuni avere regolamenti ad hoc e questi possono esistere solo per i mezzi a 

trazione animale.  quindi le motocarrozzette non possono afferire ai servizi turistici ma possono 

solo alla regolamentazione dei taxi. Si dà atto che alle ore 10,22 entrano i consiglieri La Corte e 

Mineo. Il quadro normativo di riferimento dunque, dice che l’ambito territoriale delle 

motocarrozzette non può essere limitato, ma possono, tutto al più, esserci percorsi specifici in 

base alla L. 248/2006 art. 6.In ogni caso il noleggio con conducente non può sostare in piazza. 

La Presidente fa notare che da quanto sta asserendo il comm Buffa le multe sin ora elevate dalla 

P.M.  potrebbero, dunque, essere contestabili e annullate quando prese per aver sconfinato dai 

percorsi stabiliti dal regolamento, essendo questo dalle informazioni del commissario in netta 



violazione di legge . Il cons La Corte prende la parola e rende noto che il primo regolamento è 

stato redatto dall’assessore Di Marco e che la P.M: aveva espresso parere ed altresì aveva difeso 

la bontà della stessa presenziando in aula, il comm. Buffa risponde che non è veritiera 

l’affermazione del cons. La Corte che tale risposta del comm. Buffa che a detta del cons. La 

Corte non corrisponde a verità, nasce una animata discussione a seguito della quale alle ore 

10,32 la presidente La Colla dichiara sospesa la seduta ed esce il cons. La Corte perché 

preferisce abbandonare la seduta. Allo stesso orario esce anche il cons. Figuccia. Alle ore 10,42  

la Presidente chiama l’appello  risultano presenti i consiglieri Bonvissuto, Mineo e Scarpinato, 

pertanto, essendoci il numero legale apre nuovamente la seduta. Il cons. Mineo prende la parola 

e a chiarimento di quanto affermato in precedenza sottolinea che per quel che concerne la 

materia oggetto dell’audizione vi sono state varie delibere che si sono susseguite nel tempo, nel  

2013 la prima proposta di delibera fu scritta dagli uffici, mentre la seconda nel 2014 fu di 

iniziativa Consiliare. Interviene il cons. Scarpinato che chiede se a norma di legge il nolo con 

conducente e i mezzi di trasporto pubblico di piazza, ovvero i  taxi possono essere usati come 

mezzi turistici. Il comm. Buffa risponde che le uniche eccezioni dedicate al turismo, previste 

dall’art 70, riguardano i mezzi a trazione animale , e decide il Comune di pertinenza come 

determinarsi per le licenze ed evidenzia che   in tale circostanza  non è previsto alcun concorso. 

Nel caso dei veicoli a trazione animale si è sfruttato l’art. 70 e quindi la P.M. si è attivata in 

merito. La Presidente interviene chiedendo se si devono dunque considerare le motocarrozzette 

un taxi a tutti gli effetti. Il comm. Buffa asserisce e riferisce che le motocarrozzette devono 

avere il tassametro e devono attenersi a tutte quelle norme previste dalla Legge . La Presidente 

ricorda che  il tutto nasce dal fatto che quando l’allora assessore Di Marco e il dir. Galvano  in 

un tavolo di discussione presenziavano i rappresentanti dei tassisti, questi  non approvavano 

quanto si stava determinando, non accettando le motocarrozzette equiparate ai taxi e quindi gli 

uffici e l’assessore decisero di adottare così come in altre parti d’Italia il regolamento del nolo 

con conducente facendo afferire a questa categoria le motocarrozzette . Con la proposta di oggi 

ci sono gli stessi errori delle delibere già discusse in precedenza. La presidente La Colla chiede 

come mai queste criticità non sono state elevate ai tempi della prima delibera e la P.M. ha messo 

in attuazione un regolamento che oggi dal rappresentante del comandante va giudicato 

illegittimo in quanto fuori norma. Il comm. Buffa risponde che la prima delibera non è giunta 

alla P.M: La Presidente chiede dunque al comm Buffa di aver inviata in Commissione una 

relazione dettagliata sulle criticità del regolamento in discussione. Il Comm. Buffa si impegna di 

farla avere in giornata o comunque in tempi brevi. Il comm. Buffa informa che  è prevista una 

stagionalità della licenza, come previsto dalla legge, per coloro che hanno le motocarrozzette, 

l’unico handicap di questo aspetto riguarda il fatto che le licenze non sono cedibili a terzi. Per 

questo motivo nessun detentore di licenza condivide questo tipo di opzione.  



La presidente  La Colla chiede alla dott.ssa Pedicone una nota dove si motivi il parere 

favorevole dato dall’arch. Monteleone, poiché la stessa, che annuisce sulle criticità mosse dal 

comm Buffa,  non è a conoscenza delle motivazioni addotte dal suo dirigente. Si dà atto che alle 

ore 11, 00 esce la cons Bonvissuto. Continua la discussione sull’argomento de quo. Si dà atto 

che alle ore 11,12 esce il cons. Scarpinato, pertanto in mancanza del numero legale la presidente 

La Colla chiude la seduta.  

 

LA SEGRETARIA SUPPLENTE    LA PRESIDENTE  

Angela Scafidi       Luisa La Colla 

 


